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Castel Mella
Il Giornale di Orzinuovi

Inaugurati i nuovi 
spazi dell’Oratorio 

San Michele

dal Fiume”, una giornata 
dedicata alla pulizia delle 
rive del fiume Oglio, che ha 
interessato la sponda bre-
sciana ad Orzinuovi che di 
quella cremonese a Sonci-
no, che ha permesso di li-

Per il secondo anno con-
secutivo il circolo di Le-

gambiente Valle dell’Oglio 
ha promosso l’iniziativa 
“Puliamo il mare partendo 

Torna a Castel Mella per il 
quarto anno consecutivo 

il Festival del cibo di strada 
itinerante, la tre giorni di fe-
sta con street food gourmet, 
musica e intrattenimento or-
ganizzata da Eatinero con il 
patrocinio e la collaborazio-
ne dell’Amministrazione co-
munale guidata dal sindaco 
Giorgio Guarneri.
Un appuntamento che è di-
ventato ormai una tradizione 
consolidata e che in questi 
anni ha visto la partecipazio-
ne entusiastica non solo dei 
cittadini di Castel Mella, ma 

Torna il 
Festival del 

cibo di strada 
itinerante

In piazza 
Unità d’Italia dal 18 

al 20 settembre
di Giannino Penna

 ❏ a pag 9

di Giannino Penna berare l’area dai tanti rifiuti 
abbandonati. A partire dal-
le 8.30 del 22 agosto una 
cinquantina di volontari ar-
mata di guanti e sacchi ha 

Il Giornale di
“Puliamo il mare partendo 

dal Fiume”

di aldo Maranesi

Oltre 800 chili di rifiuti recuperati sulle sponde dell’Oglio

 ❏ a pag 11

Non è finita

L'Italia sta vivendo un mo-
mento di assoluto prota-

gonismo a livello mondiale. 
La reazione che sta avendo 
e le future modalità di spesa 
dei fondi emergenza sono al 
centro dell'interesse di tutto 
il pianeta. Da noi non è suc-
cesso ciò che è successo 
altrove. Primi a essere deva-
stati da un'epidemia non tan-
to sconosciuta, ma, peggio, 
nascosta nei suoi numeri dal-
la Cina. Siamo stati i primi a 
essere ignorati da tutta Euro-
pa. Primi a essere calpestati 
dagli Usa che ci vedeva come 
paese untore con un grafico 
che non dimenticheremo mai.
Oggi la nostra reazione è ora 
invidiata ora apprezzata da 
top player che non solo han-
no visto cadere il loro PIL a 
livelli impensabili, ma che 

avrebbero visto spazzato via 
il loro PIL se si giudicasse 
un PIL con i giusti parametri 
di welfare (mi riferisco a Gb 
e Usa). Basta leggere i quo-
tidiani spagnoli, francesi e 
tedeschi per notare come si 
stia ridimensionando il pre-
giudizio sul nostro Paese. An-
che i pochi articoli critici o in 
mala fede (per spostare l'at-
tenzione dai problemi interni 
verso l'Italia) sono regolar-
mente contrastati dai lettori 
francesi, tedeschi, spagnoli 
che, anche grazie al giornali-
smo on line, si documentano 
sulle reazioni dei vari paesi...
Ovviamente non basta: le te-
rapie intensive non possono 
essere il vanto di una sanità 
che aspiri a tornare pubblica 
e d'eccellenza...
The last gate, ovvero quell'ul-

 ❏ a pag 5  ❏ a pag 3

Il Castello di Brescia in un bianco e nero degli anni Sessanta

 CARTOLINA

Don Mario 
ha salutato 
Travagliato

di MassiMiliano MaGli

La tradizionale festa 
dell’Oratorio San Miche-

le, che come sempre chiu-
de il periodo delle vacanze 
estive, ha rappresentato 
quest’anno un momento 
di grande emozione per 
tutti i travagliatesi ed una 
duplice occasione di fe-
steggiamenti. Dopo i la-
vori di riqualificazione che 
sono stati sostenuti a par-
tire dalla fine del mese di 
maggio, l’Oratorio ha ora 
un nuovo volto che è stato 
presentato ai parrocchiani 
proprio in occasione della 
festa, che si è svolta fra 

retta da Alessandro Conti ha 
realizzato il concerto per ri-
cordare tutte le persone che 
hanno perso la vita durante 
l’emergenza sanitaria dovuta 
alla diffusione del Covid 19. 
Un concerto che la Fanfara ha 
dedicato «a tutti gli orceani 

Una serata densa di forti 
emozioni, ma non poteva 

essere diversamente, quel-
la vissuta ad Orzinuovi lo 
scorso 5 settembre quando, 
nell’anfiteatro della Rocca di 
San Giorgio, la Fanfara dei 
Bersaglieri “Carlo Valotti” di-

di roberto Parolari

I Bersaglieri hanno 
commemorato 

le vittime orceane
Il concerto si è svolto il 5 settembre alla Rocca

 ❏ a pag 8

 EDITORIALE

Interventi 
sugli edifici 
scolastici

Necessari per 
permettere l’inizio 

dell’anno scolastico

Accessi differenziati, su-
perfici raddoppiate, ri-

mozione di armadi e scaffa-
lature, creazione di aree di 
sosta e divisione in spicchi 
del giardino della materna, 
ma anche il posizionamento 
di una struttura in plexiglas 
all’ingresso della primaria 
per il personale. Così l’I-
stituto Comprensivo si è 
preparato per accogliere i 
propri studenti per la prima 
campanella dell’anno scola-
stico, suonata il 10 settem-
bre per la scuola d’infanzia 
e il 14 settembre per la pri-
maria e secondaria di primo 

di RobeRto PaRolaRi

 ❏ a pag  2
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Roncadelle
Il Giornale di
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Interventi sugli edifici scolastici

La scuola d’infanzia Sironi

grado.
Un duro lavoro che ha im-
pegnato in queste settima-
ne l’Amministrazione co-
munale, che ha operato in 
stretta collaborazione con 
la Dirigente Scolastica So-
nia Prandini, e che ha avuto 
come unico obiettivo la ria-
pertura dell’anno scolasti-
co con la massima garanzia 
per il benessere e la salute 
degli alunni che frequenta-
no gli edifici scolastici di 
Roncadelle. 
Gli edifici scolastici sono 
stati interessati da inter-
venti di carattere strutturale 
che si sono resi necessari 
per garantire a tutti studenti 
di frequentarli in piena sicu-
rezza. L’adeguamento ha ri-
chiesto l’abbattimento due 
muri, uno al primo ed uno al 
secondo piano della scuola 
secondaria, che ha permes-
so di  raddoppiare la super-
ficie delle aule interessate, 
rispettando il distanziamen-
to fisico tra studente e stu-
dente e tra studenti ed in-
segnante. Anche all’interno 
della primaria si è dovuto 
abbattere un muro per ga-
rantire le distanze previste 

dalle linee governative.
Nelle aule dell’Istituto sono 
stati rimossi armadi e scaf-
falature, in modo che fosse 
possibile utilizzare l’intera 
superficie della aule garan-
tendo il distanziamento fisi-
co. All’ingresso della primaria 
è stata posizionata una strut-
tura in plexiglas per il perso-
nale ausiliario.
Per consentire di accedere 
in piena sicurezza sono stati 
attivati quattro varchi di ac-
cesso, che saranno utilizzati 
dagli studenti della primaria 
e della secondaria permet-
tendo loro di entrare e usci-
re dalla scuola in maniera 

ordinata. Per maggiore 
sicurezza sia l’ingresso 
che l’uscita avverranno 
in modo scaglionato e 
differenziato in base alle 
diverse classi e sezioni di 
appartenenza. 
Per quanto riguarda la 
scuola d’infanzia gli ac-
cessi previsti sono due, 
uno per plesso, mentre il 
giardino è stato  diviso, 
usando del nastro per ga-
rantire il rispetto delle nor-
me di sicurezza in caso di 
necessaria evacuazione, 
in tanti spicchi quante 
sono il numero delle clas-
si.

A terra sono stati posiziona-
ti, in corrispondenza delle 
uscite delle diverse aule, 
dei “quadrotti” in materiale 
antiurto con l’obiettivo di 
realizzare aree di sosta da 
utilizzare nei momenti di ne-
cessaria igienizzazione dei 
locali, in particolare prima 
e dopo la consumazione dei 
pasti.
Per quanto riguarda i servi-
zi scolastici comunali non 
ci saranno variazioni per il 
servizio mensa della scuola 
dell’infanzia, mentre per pri-
maria e secondaria il servi-
zio riprenderà il 28 settem-
bre con i rientri pomeridiani. 
Tutti gli alunni della prima-
ria iscritti al tempo pieno 
(40 ore) saranno accolti in 

mensa, per coloro che fre-
quentano il tempo normale 
(28 ore) e per gli alunni del-
la secondaria si procederà 
per graduatorie. La scuola 
dell’infanzia Sironi, per i vin-
coli dovuti al contenimen-
to Covid, sarà aperta solo 
al mattino dalle 8,15 alle 
13,15. 
Per questo il Comune pro-
pone un servizio di post-
scuola in continuità con 
l’orario scolastico, a partire 
dalle 13,15 fino alle 16 o 
alle 17,30, per le famiglie 
che ne hanno bisogno. Nei 
prossimi giorni sul sito del 
Comune verranno pubblica-
te tutte le informazioni, il 
modulo per l’iscrizione e i 
costi del servizio.

Il servizio doposcuola ci 
sarà e verrà effettuato in 
alcune aule della scuola se-
condaria, per ragioni legate 
all’igienizzazione dei locali, 
mentre non ci sarà il servi-
zio di anticipo scolastico. 
Il servizio di trasporto sco-
lastico verrà ripreso, ma 
a causa del rispetto delle 
norme anti contagio previ-
ste per i trasporti, potrebbe 
essere necessaria una ridu-
zione del numero degli alun-
ni presenti sullo scuolabus, 
ad esempio limitando il tra-
sporto alle zone più esterne 
del paese. 
Le famiglie interessate sa-
ranno contattate dall’ufficio 
Servizi Sociali. 
n

 ¬ dalla pag. 1 

La scuola primaria La scuola secondaria
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Castel Mella
Il Giornale di

Torna il Festival...
anche la presenza di visita-
tori provenienti dai Comuni 
vicini.
Eatinero è un progetto nato 
sei anni fa come community 
di amanti del cibo di strada 
itinerante, con l’obiettivo di 
condividere esperienze, opi-
nioni e informazioni sullo 
street food italiano di qualità. 
Dall’anno successivo  Eati-
nero ha iniziato a diffondere 
la cultura del cibo di strada 
come espressione delle ric-
chezze del territorio, attraver-
so eventi e altre iniziative cul-
turali e promozionali come il 
Festival del cibo di strada iti-
nerante che anche quest’an-
no fa tappa a Castel Mella.
I food truck selezionati per 
l’occasione da Eatinero.it si 
ritroveranno quindi in piazza 
Unità d’Italia, dove apriranno 
le loro cucine a partire dal-
le 18 di venerdì 18 settem-
bre e saranno attivi fino alla 
domenica sera, per tutto il 
giorno, con servizi a pranzo 
e cena e durante l’aperitivo. 
Tra le specialità ci saranno 
hamburger e panini gourmet, 
pulled pork, fritti di pesce, 
specialità regionali, cibo et-
nico e crêpes accompagnati 
da aperitivi, cocktail e dalla 

selezione di birre artigianali 
dei più premiati microbirrifici 
italiani spillate dal beer truck 
di Birra di Classe.
Tre giorni ricchi di show coo-
king, eccellenze gastronomi-
che, cibi tradizionali e spe-
rimentazione, caratteristica 
comune che contraddistin-
gue tutti i food truck scelti da 
Eatinero e presenti in piazza 
Unità d’Italia che sarà anco-
ra più bella per la presenza 
dei loro mezzi colorati e di 

 ¬ dalla pag. 1 
design, ma anche per gli aro-
mi e i profumi dei loro piatti. 
Ad accompagnare il Festival 
del cibo di strada itinerante, 
come ogni anno, ci saranno 
esibizioni live di artisti e mu-
sicisti. 
I food truck presenti alla 
quarta edizione del Festival 
sono Aperitiamo (aperitivi e 
cocktail), Apulia Street Food 
(cucina pugliese), Branchie 
(burrito), Birra di Classe 
(birre artigianali), Fumetto 
(spiedo bresciano), Gipsy 
(hamburger), Go Fam Fes (pa-

nini gourmet), Kitchen Rebels 
(fritti di pesce), La Roulottina 
(crêpes), Piadineria Selvag-
gia (piadine), Porcobrado 
(carne di cinta senese) e The 
Meatball Family (polpette).
L’ingresso al Festival del cibo 
di strada itinerante è gratuito 
e, come detto, si parte vener-
dì 18 settembre con orario 
di apertura dalle 18 alle 24, 
mentre sabato 19 settembre 
e domenica 20 settembre gli 
stand sono aperti dalle 11 
alle 24. 
n

Con il 2020 Casa del Filtro 
ha inaugurato una nuova 
sede operativa. 
A Palazzolo sull'Oglio (BS), 
al 99 di via Brescia, si è in-
fatti trasferita con una strut-
tura più grande e funzionale 
la sede che era a Tagliuno di 
Castelli Calepio (Bg). 
Dopo il lockdown la sede è 
diventata pienamente ope-
rativa con prodotti e servizi 
che confermano l'altissima 
qualità che contraddistingue 
Casa del Filtro, la cui sede 
storica e principale è a Bre-
scia in via Labirinto 165.
L'azienda, nata nel 1979, 
propone una gamma com-
pleta di elementi filtranti in-
tercambiabili e batterie  per 
autoveicoli, autocarri, trat-
tori, macchine per la pulizia, 
carrelli elevatori, batterie al 
gel, batterie stazionarie per 
impianti fotovoltaici.
Con professionalità e com-
petenza, offre la soluzione 
ideale a ogni problema di fil-
trazione ed energia: suppor-
ta il cliente in fase di scelta, 
fornisce prospetti dettagliati 
di ogni prodotto e consiglia 
l’articolo ideale per ogni ne-
cessità.
Avvalendosi di una  struttu-
ra commerciale moderna, 
flessibile e tempestiva, è in 
grado di rispondere effica-
cemente alle richieste del 
mercato garantendo una ra-
pida disponibilità e una con-
segna in tempi brevissimi di 
tutti i prodotti rivenduti, an-
che di quelli meno commer-

cializzati o di difficile recupe-
ro
L'azienda dispone di un am-
pio magazzino con vasta di-
sponibilità di filtri di ogni tipo
Casa del Filtro è certificata 
UNI EN ISO 9001:2015 per 
il commercio di filtri per aria, 
acqua, gas, olio, gasolio a 
uso industriale e motoristi-
co, batterie stazionarie, di 
avviamento e trazione e di 
carica batterie.

Casa del Filtro a Palazzolo
La nuova sede al 99 in via Brescia

 SPAZIO AUTOGESTITO

Le sedi: 
- Brescia 
Via Labirinto, 165
Tel. 030.349413
info@casadelfiltro.it
- Palazzolo s/O
Via Brescia, 99
Tel. 030.7300557
info@cdfbergamo.it
- Gavardo
P.zza Aldo Moro, 5 
Tel. 0365 376625
info@cdfvalsabbia.it n

Lo stupendo convento dei Ne-
veri a Bariano, in provincia di 
Bergamo, ha ospitato la pre-
sentazione del volume “Bre-
bemi, non solo autostrada, 
strumento per incontrare città, 
paesi cultura e arte” di Lucia-
no Costa. A poche settimane 
dalla conferma della nomina 
di Brescia e Bergamo a capi-
tali della cultura italiane per il 
2023, viene messo a disposi-
zione del grande pubblico un 
primo strumento concreto per 
apprezzare opere d’arte, scor-
ci, paesaggi, tradizioni che si 
incontrano lungo il percorso di 
A35 Brebemi, la grande infra-
struttura che unisce le città e 
le provincie di Bergamo e Bre-
scia, ma in generale tutta la 
bassa pianura lombarda, con 
la metropoli milanese.
Il libro racconta la parte di 
Lombardia che partendo da 
Brescia, dopo aver attraversa-
to cinque province, 26 comuni, 
5 vasti parchi, 4 fiumi e aver 
confermato che attorno alla 
A35 si snodi e sviluppi un in-
sieme di luoghi già pronti per 
diventare una vera e propria 
“regione turistica”, arriva a 
Milano, metropoli europea co-
nosciuta nel mondo per la sua 
storia, la sua arte, il suo de-
sign, il suo business e la sua 
moda. Il libro rappresenta un 
altro passo verso la conoscen-
za dell’immenso patrimonio 
umano, storico, artistico e cul-
turale di cui dispongono l’Italia 
e la Lombardia in particolare 
ed è un passo che ben contri-
buisce a rendere sempre più 
evidente la “grande bellezza” 

e gli innumerevoli “incontri” 
che si fanno lungo il tracciato 
di Brebemi.
«Dopo mesi difficili per le no-
stre province, con questo libro 
vogliamo dare un segnale po-
sitivo, ripartendo dalla bellezza 
del nostro territorio, in vista di 
un traguardo importante come 
il 2023, in cui Brescia e Berga-
mo saranno capitali della cul-
tura nazionali – ha affermato 
il Presidente di A35 Brebemi, 
Francesco Bettoni -. La nostra 
autostrada unisce, non solo 
idealmente, queste due città 
con le sue province e Milano. 
Fin dal suo concepimento l’in-
tenzione è stata quella di co-
struire qualcosa di utile certo 
all’industria, al commercio, 
all’artigianato e all’agricoltura, 
che sono i capisaldi dell’eco-
nomia, ma anche al turismo 
e alla cultura, che parimenti 
sono presupposti imprescin-
dibili se si tende allo sviluppo 
del tessuto sociale, del territo-
rio e delle sue mille sfaccetta-
ture, ognuna specchio 
fedele di paesi, fra-
zioni, cascine, fiumi, 
devozioni, tradizioni, 
feste, santuari, storia, 
storie, castelli, palazzi 
e monumenti, tutti da 
scoprire, da amare e 
da preservare, parten-
do anche da questo 
prezioso libro. Dopo 
che lo studio AGICI 
ha recentemente con-
fermato investimenti 
lungo la Brebemi per 
oltre 1 miliardo e più di 
3.700 posti di lavoro 

Da casello a casello: Costa 
firma il volume su Brebemi

Presentato nella splendida cornice del convento dei Neveri a Bariano
creati, ora ci aspettiamo an-
che una crescita del comparto 
turistico-culturale attraverso 
una promozione mirata, bene-
ficiando della nostra infrastrut-
tura che facilita la mobilità e 
valorizza tutta questa area».
La presentazione del volume 
ha visto la partecipazione del 
sindaco di Bariano Andrea 
Rota, del consigliere della 
Provincia di Bergamo Claudio 
Bolandrini, del Presidente di 
Pianura da Scoprire Raffaele 
Moriggi, del fotografo ed edi-
tore del libro Basilio Rodella, 
dell’autore dei testi Luciano 
Costa, del Presidente di Brebe-
mi  Francesco Bettoni, dell’Ad 
di CAL Gianantonio Arnoldi, del 
Presidente Emerito di Intesa 
Sanpaolo Giovanni Bazoli, del 
Soprintendente archeologia 
belle arti paesaggio Province 
di Bergamo e Brescia Luca Ri-
naldi, degli assessori regionali 
Lara Magoni e Claudia Maria 
Terzi. 
n
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Travagliato
Il Giornale di

Settembre 2020

Don Mario ha salutato Travagliato ¬ dalla pag. 1 

il 30 agosto e il 6 set-
tembre, ma soprattutto 
è stata la settimana che 
ha permesso di salutare 
nel migliore dei modi don 
Mario Metelli, che dopo 
undici anni di servizio la-
scia Travagliato. Inizial-
mente l’inaugurazione dei 
nuovi ambienti esterni era 
prevista per il 30 agosto, 
ma il maltempo ha spinto 
la Parrocchia a rinviarla a 
sabato 5 settembre dopo 
che don Mario ha celebra-

to la sua messa per salu-
tare i suoi parrocchiani. 
Dal 13 settembre don 
Mario è il nuovo parroco 
di Rovato e delle parroc-
chie di S. Maria Assunta, 
S. Giovanni Bosco, S. An-
drea Apostolo, S. Giusep-
pe, S. Giovanni Battista 
della frazione Lodetto e 
di S. Maria Annunciata 
della frazione Bargnana. 
Don Mario, originario di 
San Vigilio di Concesio, 
era arrivato a Travagliato 

L’inaugurazione del campo dell’oratorio San Michele

dopo essere stato curato 
a Chiesanuova in città e 
a Ospitaletto, diventan-
do parroco di Erbusco S. 
Maria nel 1999. Lasciato 
l’incarico alla parrocchia 
di Erbusco don Mario era 
arrivato a Travagliato nel 
2009, diventando anche 
parroco di Berlinghetto 
nel 2013. A prendere il 
suo posto alla guida della 
comunità sarà don San-
to (Tino) Decca, nato a 
Manerbio e in arrivo da 

La messa di saluto di don Mario

Castenedolo, che è stato 
nominato nuovo parroco 
della Città di Travagliato 
dal Vescovo di Brescia 
Pierantonio Tremolada.
I lavori per la riqualifica-
zione degli spazi esterni 
dell’Oratorio erano iniziati 
a fine maggio, anche se 
la partenza del cantiere 
era inizialmente prevista 
per la prima settimana 
di marzo. L’esplosione 
dell’emergenza sanitaria 
aveva fermato tutto. Pas-

sato il periodo più diffi-
cile, i lavori hanno preso 
finalmente il via iniziando 
con la riqualificazione di 
cordoli e marciapiedi, il 
rifacimento degli scarichi, 
il posizionamento di pozzi 
perdenti per la corretta di-
spersione delle acque pio-
vane e di nuove linee elet-
triche per poi passare alla 
posa di una nuova piastra 
polivalente, posta fra il 
campo da calcio e il parco 
giochi, e il rifacimento del 
campo da calcio a sette.
L’intervento di riqualifica-
zione è stato finanziato 

in parte con quanto l’O-
ratorio aveva in cassa, 
somme risparmiate pro-
prio in vista dei lavori, e 
con un finanziamento a 
tasso zero. Per sostene-
re lo sforzo economico la 
Parrocchia ha deciso di 
lanciare anche una rac-
colta fondi: l’obiettivo è 
raccogliere 150mila euro. 
La raccolta fondi è stata 
denominata “Operazione 
Mattone” perché in chie-
sa verrà posto un tabello-
ne in cui verrà aggiunto un 
mattone per ogni 50 euro 
donati. n

L’amicizia che conta 
…non ti costa!

BTL ScontoAmico ONLINE
il conto vantaggioso che ti rende!

Persone come voi.
www.bancadelterritoriolombardo.it

Messaggio pubblicitario con finalità promozionali. Le condizioni contrattuali relative 
ai prodotti e servizi proposti sono riportate nei fogli informativi a disposizione del 

pubblico presso le filiali della banca oppure sul sito www.bancadelterritoriolombardo.it

Scegli “BTL Scontoamico ONLINE”,
il conto corrente ONLINE di BTL

pensato per premiare la tua fiducia
…ed i tuoi risparmi… perché è conveniente

per le operazioni ONLINE 
e… più depositi… e più ti rende!

BTL
ScontoAmico
ONLINE



Vieni a provarlo...

ACQUISTA 2 TAVOLETTE

LINDT A SCELTA IN OMAGGIO
1 EXCELLENCE 85% CACAO

GRANDE PROMOZIONE

GRANDI NOVITÀ DA ODSTORE

MASCHERINE CHIRURGICHE
PER ESSERE VICINI ALLE VOSTRE ESIGENZE VI PROPONIAMO MASCHERINE 

 

CHIRURGICHE TIPO IIR MADE IN ITALY

 

Per garantire a tutti questo prodotto 
saranno acquistabili 
2 confezioni di mascherine
ogni 10€ di spesa in prodotti dolci e salati. 

0.29€
INCREDIBILE

A MASCHERINA

NOVITÀ

100% FONDENTE

SOLO 
DA 

NOI!

ANTEPRIMA
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comunità idee e forze per 
regalare momenti di gioia e 
spensieratezza dopo tanti 
mesi vissuti con lo spettro 
del Covid. La significativa 
partecipazione ai due primi 
eventi ci ha dato l’incorag-
giamento necessario per 
metterne in agenda altri».
Il primo evento, in program-
ma lo scorso 22 agosto, è 
stato dedicato all’esplora-
zione della volta celeste 
accompagnata dall’esper-
to astrofilo Dario Orizio. 
Oltre 150 le persone che 

hanno preso parte alla se-
rata.
«Quello che ci ha regala-
to il pic-nic notturno- con-
tinua Conforti- è stato un 
momento condiviso e un 
bel segnale da parte di 
tutti: sia di chi ha lavorato 
dietro le quinte, i volontari 
del Berlingfunky, il Gruppo 
Pescatori e l’Associazione 
Pensionati «Facciamo Cen-
tro», sia di chi ha parteci-
pato. 
Abbiamo visto, infatti, una 
sana voglia di ripartenza 

L’estate di Berlingo e Berlinghetto si 
chiude con un calendario ricco di iniziative

di b. M. 

Significativa la partecipazione di pubblico, Conforti: «cauta ripartenza»

lettale «I amici de Casai» 
che si è tenuta presso il 
centro sportivo comunale. 
Un fine agosto e un inizio 
di settembre per il comune 
di Berlingo ricco di eventi 
che, svolti nel pieno rispet-
to delle norme anti-Covid, 
hanno avuto un importante 
partecipazione di pubblico. 
«La nostra intenzione- ha 
spiegato il sindaco Fau-
sto Conforti - era quella di 
proporre una cauta ripar-
tenza. Abbiamo cercato di 
mettere al servizio della 

Prima il «Pic-nic sotto le 
stelle» presso il Laghetto 
dei Cigni, poi, venerdì 28 
agosto, la presentazione 
dell’ultimo libro di Gianfran-
co Galli dal titolo «Macabro 
rituale per il Commissario 
Martini», poi l’iniziativa 
sportiva denominata «Un 
Calcio al Covid» che si è 
tenuta venerdì 4 e saba-
to 5 settembre, il 12 set-
tembre, invece, è stata la 
volta della commedia dia-

le che sono state definite 
«zone attrezzate con giochi 
per bambini all’interno di 
aree pubbliche o private». 
Tra le disposizioni individua-
te si ribadisce la necessità 
di «garantire una approfondi-
ta pulizia delle aree e delle 

Regione Lombardia ha deciso di tenere 
chiuse le aree gioco fino al prossimo 15 ottobre
Il Comune di Berlingo ne approfitta per mettere in sicurezza scivoli ed altalene

oggetto «ulteriori misure per 
la prevenzione e gestione 
dell’emergenza epidemio-
logica da Covid-19» e che 
fino alla metà del prossimo 
mese, tra nuovi e vecchi 
divieti, ribadisce la necessi-
tà di usare cautela in quel-

Le aree gioco che si trovano 
all’interno dei parchi pub-
blici restano chiuse fino al 
prossimo 15 di ottobre: il 
comune di Berlingo si ade-
gua alla nuova ordinanza 
regionale numero 604 del 
10/09/2020 che ha per 

attrezzature, preferibilmente 
giornaliera o con una fre-
quenza adeguata rispet-
to all’intensità di utilizzo: 
qualora non sia possibile 
una adeguata pulizia delle 
attrezzature, non ne potrà 
essere consentito l’utiliz-
zo». Sulla scorta della nuova 
ordinanza, che riconferma i 
contenuti stabiliti dal Dpcm 
dello scorso 14 luglio, fino 
a nuovo ordine a Berlingo e 
Berlinghetto saranno inibite 
le aree-gioco che si trovano 
al Parco Artemide, al Parco 
degli Alpini, al Parco dell’A-
micizia e alla piccola rea 
attrezzata che si trova in via 
Piave.
«A chi vorrebbe riaprire le 

aree gioco -spiega il Sindaco 
Conforti- chiedo pazienza. I 
giochi sono una delle priori-
tà per la ricreazione dei no-
stri bambini, ma dobbiamo 
sapere che la prevenzione 
e la sicurezza sono innan-
zitutto indispensabili per le 
nostre famiglie. 
Sollecitazioni e richieste 
per la riapertura delle aree 
attrezzate sono arrivate da 
più parti. Il nostro comune, 
come tutti, però, non può 
fare altro che adeguarsi alla 
normativa in vigore, d’ac-
cordo con la necessità di 
non abbassare la guardia, 
soprattutto quando si ha a 
che fare le attività dei più 
piccoli. In tal senso, proprio 
per venire incontro al dispo-
sitivo regionale, abbiamo 
provveduto a ripristinare reti 
e nastri per inibire l’uso dei 
giochi laddove, per l’inciviltà 
di qualcuno, erano venuti 
meno. Il lavoro che stiamo 

facendo, in attesa della ria-
pertura delle aree gioco, è 
quello di andare a sostituire 
le attrazioni vecchie e peri-
colose con nuove attrezzatu-
re in grado di rispettare tutti 
gli standard di sicurezza». I 
primi due interventi si sono 
concentrati presso il Cen-
tro Sportivo, dove una delle 
due aree attrezzate presenti 
è già stata smantellata, e 
presso il Parco degli Alpini, 
dove altalene e scivoli sono 
stati sostituiti con giochi 
nuovi. 
Un’operazione a costo zero 
per il Comune, visto che la 
Cava Gatti ha donato i gio-
chi e che la ditta Magoni ha 
provveduto alla loro posa 
gratuitamente.
«Si tratta di un lavoro - con-
clude Conforti- condotto a 
step che, una volta riaperte 
le aree gioco, permetterà a 
tutti i nostri bambini di gio-
care in tutta sicurezza». n

e non solo tra giovani, ma 
anche tra le famiglie che 
hanno condiviso, ancora 
nel distanziamento, questa 
serata assieme». Stesse 
considerazioni per l’even-
to «Un Calcio al Covid», la 
due giorni sportiva che si è 
tenuta il 4 e il 5 settembre 
scorsi che ha visto prima 
classificata la squadra Fai-
ry Café.
«Nel rispetto delle regole, 
dodici squadre di calcio a 
cinque- racconta il primo 
cittadino- si sono affron-

Le aree gioco di Berlingo e Berlinghetto in cui si è reso necessario 
ripristinare le reti per inibirne l’uso

tate con entusiasmo, per 
dare simbolicamente un 
calcio alle paure. 
Bravi i ragazzi che hanno 
dato prova del loro entusia-
smo, rispetto e della loro 
tecnica calcistica.
L’approccio a questa ma-
nifestazione sportiva è 
stato anche un modo per 
esorcizzare il dolore e le 
angosce vissute dalle no-
stre comunità di Berlingo 
e Berlinghetto durante la 
pandemia».
n

OD Store oggi è realtà gra-
zie all'audacia di un ragazzo 
che, allora ventenne, deci-
se di realizzare un sogno: 
aprire un panificio! 
Impastando impegno, co-
raggio e buona volontà 
iniziò a sfornare prodotti 
artigianali, nati da ricette 
tradizionali italiane. 
Partendo dai prodotti fre-
schi da banco fino agli arti-
coli a marchio, una crescita 
continua che ha consolida-
to negli anni questa realtà. 
Oggi OD Store offre più di 
50 punti vendita in Italia.
Un'ampia scelta di prodotti 
dolci e salati delle migliori 
marche a prezzi imbattibili. 
Prodotti da forno, cioccola-
to, confetti, caramelle, pata-
tine, pasta e tanto altro an-

cora. Scopri la  convenienza 
e la qualità di Od Store nei 
punti vendita, aperti tutti i 
giorni con orario continua-
to, oppure sul nostro sito 
www.odstore.com che offre 
la possibilità di effettuare la 
spesa on line con consegna 
direttamente a casa tua.
I negozi Od Store si trova-
no a Verona, Varese, Roma 
(piazza di Spagna), Roma 
(via del Tritone), Serraval-
le (Al), Voghera, Milano 
Bicocca, Garbagnate (Mi), 
Milano Building, Roma (via 
Tuscolana), Calolzio Corte 
(Lc), Segrate (Mi), Giussano 
(Mb), Castelli Calepio (Bg), 
Vertemate (Co), Solaro (Mi), 
Romagnano (No), Milano 
Duomo, Cusago (Mi), Ma-
genta (Mi), Padova, Vercelli, 

OD Store nasce da un sogno

Castelmella (Bs), Ghisalba 
(Bg), Rozzano via Grandi 
(Mi), Curno (Bg), Caleppio 
di Settala (Mi), Bergamo, 
Milano (via Torino), San Giu-
liano (Mi), Busnago (Mb), 
Castelletto Ticino (No), Mi-
lano Buenos Aires, Galla-
rate (Va), Baranzate (Mi), 
Rozzano via Curiel (Mi), 
Buccinasco (Mi), Gorgonzo-
la (Mi), Olgiate (Va), Rogno 
(Bg), Erbusco (Bs), Mazza-
no (Bs), Sarezzo (Bs), San 
Zeno (Bs), Capriolo (Bs), 
Brescia Triumplina, Costa 
Volpino (Bg), Rodengo Saia-
no (Bs), Milano Megastore 
Mondadori (piazza Duomo), 
Roma Tiburtina, Caronno 
Pertusella (Va), Roma via 
delle Provincie, Torino Mon-
dojuve. n

Il paradiso del dolce e del salato con oltre 50 punti vendita

 SPAZIO AUTOGESTITO
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La manifestazione “Soncino 
Fantasy” che si sarebbe do-
vuta svolgere il 6 settembre 
nella stupenda cornice della 
Rocca di Soncino è rimanda-
ta alla primavera del prossi-
mo anno. La comunicazione 
della sospensione dell’even-
to dedicato al mondo del 
Fantasy e al Medioevo fan-
tastico di Tolkien è arrivata 
direttamente dagli organizza-
tori, che l’hanno pubblicata 
sul profilo facebook della 
manifestazione.
«La decisione è stata presa 
in considerazione dell’in-
certezza generale relativa 
al protrarsi dell’emergenza 
– hanno sottolineato gli or-
ganizzatori dell’evento -, che 
non consente una serena or-
ganizzazione. 
È inoltre impossibile per 
una manifestazione come 
questa, che prevede oltre 
10mila persone di pubblico, 
adeguarsi alle attuali norma-
tive imposte, in materia di 
sicurezza».
Salta quindi quella che 
avrebbe dovuto essere la 
dodicesima edizione della 
manifestazione “Soncino 
Fantasy”, che avrebbe fatto 
ritorno a Soncino dopo l’ad-

dio di tre anni fa ed il traslo-
co a Pizzighettone, avvenuto 
nella primavera del 2018. 
L’addio del Festival a Sonci-
no era stata un duro colpo, 
la manifestazione portava 
nel borgo circa diecimila per-
sone provenienti da tutta la 
Regione, ma non mancavano 
veneti e emiliani, con un ri-
torno economico non indif-
ferente per la città e i suoi 
commercianti.
Per il ritorno a Soncino del 
grande evento dedicato al 
medioevo fantastico e fon-
dato su due grandi temi or-
mai classici, Il Signore degli 
Anelli e Lo Hobbit, erano già 

pronti più di 100 animatori 
e figuranti, con un centinaio 
di commercianti in procinto 
di arrivare nel borgo per al-
lestire i loro stand e le loro 
botteghe. In programma ini-
zialmente per il 25 aprile, 
la manifestazione era stata 
sospesa dall’organizzazione, 
che aveva deciso di postici-
parla al mese di settembre 
sperando che l’emergenza 
sanitaria fosse risolta. Così 
non è stato e, inevitabilmen-
te, è arrivata la decisione del 
definitivo rinvio. Il prossimo 
“Soncino Fantasy” si svolge-
rà il 25 aprile del 2021.
n

“Soncino Fantasy” rimandato 
al prossimo anno

Annullata la dodicesima edizione dell’evento

 Soncino
Il Giornale di

La tramvia Brescia-Soncino

 GHERA ‘NA OLTA IURS

La Rocca durante una vecchia edizione 
di Soncino Fantasy

che, nel loro piccolo, hanno 
contribuito alla crescita della 
nostra società e che a causa 
di questa terribile pandemia 
ci hanno lasciato», ma che è 
stato anche l’occasione per 
ringraziare tutti i volontari 
che in questi difficili mesi si 
sono impegnati per aiutare 
chi ne aveva bisogno.
Una manifestazione che ha 
visto la presenza di tanti 
orceani, e tra loro i parenti 
delle vittime, delle istituzio-
ni amministrative, militari e 
religiose, dei volontari delle 
tante associazioni cittadine, 
e che si è svolta nel pieno 
rispetto delle normative anti 
Covid con ingressi contingen-
tati, rilevazione della tempe-
ratura corporea e comunica-
zione dei dati personali. Una 
serata contraddistinta da 

I Bersaglieri hanno commemorato...
tanti momenti di forte com-
mozione, come quella che 
ha colto don Domenico Ami-
dani durante la lettura dei 
120 nomi delle persone che 
hanno perso la vita per l’epi-
demia nei mesi scorsi, con 
Orzinuovi che è stato il pae-
se più pesantemente colpi-
to della nostra provincia, o 
quella che ha scosso tutti i 
presenti durante l’esecuzio-
ne del “Silenzio” da parte 
della Fanfara dei Bersaglieri.
Il sindaco Gianpietro Maf-
foni, nel suo intervento, ha 
sottolineato il pesante prez-
zo pagato da Orzinuovi in ter-
mini di vite umane rimarcan-
do che «abbiamo perso punti 
di riferimento, parenti, amici, 
persone che ci hanno aiuta-
to e persone che ci sono sta-
te di esempio. Questo con-

certo è dedicato a loro, ma 
anche a tutte le associazioni 
orceane che ci hanno aiuta-
to dando prova di straordina-
ria generosità, abnegazione 
e coraggio nel momento più 
drammatico della nostra sto-
ria recente. A loro va la mas-
sima gratitudine per essere 
stati in prima linea durante 
l’emergenza - ha concluso il 
sindaco Maffoni -, se siamo 
riusciti a fronteggiare questo 
terribile nemico invisibile è 
anche grazie all’alacrità di 
persone così altruiste e con-
crete».
Durante la serata le associa-
zioni Croce Verde, Amici dei 
pompieri, la Fanfara dei Ber-
saglieri, la Protezione civile, 
gli Alpini di Orzinuovi e di Co-
niolo, il gruppo di Controllo 
di vicinato, Teleorzi, i Carabi-
nieri, la Caritas parrocchiale, 
le Parrocchie di Orzinuovi e 
delle frazioni, l’associazione 
Commercio e Mestieri han-
no ricevuto una targa come 
segno di riconoscenza per 
il loro impegno a favore del-
la comunità, consegnata ai 
loro rappresentanti dal sin-
daco Maffoni, dal consigliere 
delegato alle associazioni 
Tiziana Brizzolari e da alcuni 
parenti delle vittime. n

 ¬ dalla pag. 1 

ROCCAFRANCA
AFFITTASI VIVAIO 

GESTIONE ULTRADECENNALE.
SERRA E TERRENO DI COLTURA ADIACENTI 

AL CIMITERO
TEL. 328.4920020

 PARCO OGLIO NORD

Enorme, indesiderato ma so-
prattutto vorace. Stiamo par-
lando del pesce siluro, le cui 
spiccate capacità predatorie 
sono divenute ormai leggen-
darie. 
Nel corso di pochi anni la 
presenza del
Silurus Glanis, questo il suo 
nome scientifico, nei corsi 
d'acqua e nelle acque in-
terne ha causato la quasi 
scomparsa di numerose 
specie di pesci locali.
Contro la sua proliferazione 
il Parco Oglio Nord da anni 
sta sostenendo una serie di 
campagne di contenimento 
rendendo concreti i Piani di 
Gestione dei siti della Rete 
Natura 2000 di cui l'intero 
habitat che corre vicino al 
fiume Oglio fa parte. 
Nel biennio 2018-2019 il 
Parco, ha messo in atto pro-
getti di contenimento del 
siluro approvati e finanziati, 
anche se solo in parte ri-
spetto alla sua entità inizia-
le, da Regione Lombardia; le 
attività, eseguite nel 2018, 
avevano interessato la por-
zione nord del Parco, più 
prossima al Lago d’Iseo, nel 
2019 la porzione più a valle, 
prossima al confine sud. 
Il lavoro continua anche 
quest'anno. Il periodo mi-
gliore per gli interventi di 
contenimento è quello di 

fine estate e inizio autunno. 
Proprio in queste settimane 
L'Ente Parco sta procedendo 
a completare gli interventi 
previsti dal triennio, operan-
do a nord, a valle di Sarni-
co, nel tratto intermedio tra 
Rudiano e Soncino, a sud, a 
valle di Pontevico.
Le attività di riduzione del 
siluro vengono svolte da per-
sonale qualificato e autoriz-
zato, tramite
l’elettropesca, un sistema, 
efficace ed innocuo per i 
pesci, che prevede lo stor-
dimento momentaneo della 
fauna ittica e il prelevamen-
to esclusivo dei pesci inte-
ressati. Una volta catturato 
il pesce siluro viene smaltito 
ai sensi di legge.
L’intervento avviene in trat-

ti del fiume dove il grande 
predatore è particolarmen-
te presente: si intende così 
contenere il suo espandersi. 
Per questo viene scelto per-
sonale che conosce il territo-
rio in maniera specifica e il 
programma prevede anche il 
miglioramento delle compe-
tenze tecniche degli addetti 
del Parco perché in futuro 
possano intervenire anche 
in autonomia. 
Tutte le attività vengono ese-
guite dietro specifica autoriz-
zazione da parte degli Uffici 
Pesca regionale e la stima 
dei lavori è di poco inferiore 
ai 30 mila euro. Tuttavia si 
procederà solo su base del 
finanziamento assegnato, 
pari a circa 21,5 mila euro.
n

Pesce siluro: continuano 
le attività di contenimento 

di Parco Oglio Nord
Nel 2020 interventi su tre porzioni di fiume: 

vicino a Sarnico e Pontevico e tra Rudiano e Soncino

La Fanfara dei Bersaglieri durante il concerto
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DA PROMUOVERE DA BOCCIARE

Ancora rifiuti abbandonati 
nel parcheggio del 
centro commercialeIl gruppo Scuola Divertimento MTB organizzato 

dal G. S. Croce Verde Orzinuovi 

L’EDICOLA 
DI VICTORIA

Orzinuovi 
piazza Vittorio Emanuele, 24

Da noi puoi ritirare i mensili 
Under Brescia 

Il Giornale di Chiari

Consegna a domicilio quotidiani e riviste 
Ricariche telefoniche 
Biglietti d’auguri 

Libri vari e scolastici 
su prenotazione

■■
■

■

“Puliamo il mare partendo dal Fiume” ¬ dalla pag. 1 

iniziato a raccogliere i rifiuti 
presenti sulle due spon-
de del fiume percorrendo 
il suo corso fino a Barco, 
Bompensiero e Villagana. 
L’obiettivo dell’iniziative è 
quello di evitare che i rifiuti 
presenti nell’area possano 
essere portati via dall’e-
sondazione delle acque, in 
caso di una ondata di mal-
tempo. I volontari hanno 
recuperato immondizia di 
ogni tipo, dalla plastica al 
vetro, dalle lattine alle car-
tacce, spesso resti di pic-

nic abbandonati e nascosti 
nelle sterpaglie, riempien-
do tanti sacchi che sono 
stati caricati sui mezzi a 
disposizione per essere 
smaltiti. In tutto sono stati 
raccolti circa 8 quintali di 
rifiuti. 
Felice per il numero di vo-
lontari che ha aderito all’i-
niziativa, decretandone il 
successo, Franco Ferrandi, 
presidente del Circolo Val-
le dell’Oglio, che ha orga-
nizzato la giornata con la 
collaborazione dei Comuni 

di Orzinuovi e Soncino, del 
Parco Oglio Nord, di Zero 
Sprechi, di Zona Controllo 
di Vicinato, di Rete Alter-
nattiva e di Officina dell’Ar-
te Orzi. Ferrandi ha ribadito 
l’importanza di sensibiliz-
zare la popolazione al ri-
spetto dell’ambiente in cui 
viviamo.
«Le zone di fruizione in un 
parco ci devono essere, 
non si può mettere l’am-
biente in una sfera di vetro 
e limitarsi a guardarlo – ha 
commentato Ferrandi sulla 

pagina facebook del circo-
lo -. C’è bisogno di viver-
lo, conoscerlo, fare una 
passeggiata, una corsa 
a piedi in bicicletta e per-
ché no? 
Anche un pic nic, ma ci 
deve essere un rispetto, 
c’è bisogno di un approc-
cio diverso da una spiag-
gia di Rimini o di una 
sagra di paese, o scam-
biarlo per un luogo di tra-
sgressione dove sfogare 
istinti repressi in colossa-
li bevute o quant’altro. 

Queste spiagge e queste bo-
scaglie rivierasche, stanno 
diventando dei luoghi ricre-
ativi e di rilassamento dopo 
le fatiche lavorative settima-
nali, di carattere multietnico 
e sarebbe molto interessan-
te e istruttivo accompagnare 
questa splendida conviven-
za in un progetto che porti 
una perfetta armonia con 
l’ambiente. 
Chi usufruisce “gratuitamen-
te” di questi luoghi devono 
capire di essere ospiti della 
natura, e di avere la sensibi-
lità di trascorrere una bellis-
sima giornata in pace con se 
stessi e con l’ambiente non 

arrecando danno o lasciare 
i rifiuti di ogni genere. 
Arrivare, divertirsi, rilas-
sarsi e convivere insieme, 
senza lasciare traccia della 
propria permanenza ripor-
tandosi i residui dei pasti 
e delle confezioni e delle 
bottiglie a casa».
Ferrandi ha voluto anche 
ringraziare «tutti i volontari 
e le associazioni che han-
no partecipato e organizza-
to la giornata ecologica, il 
Parco Oglio Nord, il comu-
ne di Orzinuovi e Soncino 
per l’appoggio tecnico, e 
lasciatemelo dire brava Si-
mona!» n

I volontari che hanno partecipato all’iniziativa “Puliamo il mare partendo dal fiume”

I volontari impegnati nella pulizia delle rive del fiume Oglio
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SALUTE ORALE Oggi, quando un dente non può essere recuperato, può essere sostituito. I dentisti del Centro Piovani Zubani spiegano, passo dopo passo, come si ritrova il sorriso

E’ più facile comprare le arance, o fare un impianto dentale?
TRAVAGLIATO (afm) Ad oggi la
perdita di un dente non spa-
venta più praticamente nessu-
no, perché gli impianti dentali
ormai li conoscono tutti, e tutti
(fortunatamente) sanno che
sono la soluzione migliore
quando si perde un dente! Mol-
to meglio, in tanti casi, dei vec-
chi ponti!
E un qualsiasi dentista, oggi, è
in grado di eseguire tranquil-
lamente uno o più impianti.
Anzi, si verifica la situazione
opposta rispetto a qualche an-
no fa, quando a fare gli impianti
erano pochissimi “specialisti”.
Oggi infatti questo tipo di pro-
cedura viene eseguita pratica-
mente da chiunque, in alcuni
casi anche in maniera “super -
f i c i a l e”… Come battuta ho sen-
tito una volta una paziente
esordire:
«Gli impianti ai denti oggi te li
fanno anche al mercato quando
compri le arance… E c’è chi
addirittura ci organizza delle va-
canze all’estero!»
Effettivamente questa frase
non è un bel complimento per
un dentista, ma la procedura
per il posizionamento di un im-
pianto oggi è veramente così
semplice che, tra concorrenza
e aumento della domanda, se
ne sono viste proprio di tutti i
colori.
Fare un impianto, per quanto
rapido e semplice possa es-
sere, o meglio possa sembra-
re, è comunque un intervento
di chirurgia, che prevede l’as -
sunzione di farmaci da parte del
paziente, prevede a volte l’uso
di un bisturi e comporta san-
guinamento, richiede punti di
sutura e mette i dentisti in con-
tatto con strutture anatomiche
“d e l i c a t e” come possono es-
sere nervi, muscoli o seni ma-
scellari (paroloni ad indicare,
chiamiamole così, «zone ros-
se»).
Per cui è un tipo di intervento
che va programmato e pia-
n i f i c a to !
due bellissime parole che
cambiano completamente
l’approccio a questo tipo di
l avo ro.

Ecco come ci comportiamo noi
del Centro Dentistico Piovani
Zubani:

PUNTO 1
Innanzitutto, quando un pazien-
te richiede un consulto per una
visita in generale, che si tratti di
impianti o meno, gli viene fis-
sato un appuntamento per una
Prima Visita della durata di 1
ora.
In questo appuntamento dob-
biamo raccogliere i dati per-
sonali del paziente, l’anamnesi,
far firmare i consensi al trat-

tamento dei dati, per la privacy,
GDPR, questionario Covid, pro-
vare la temperatura e così via.
Quindi ci si siede finalmente in

poltrona con il medico e in-
sieme si esegue la visita. Qua-
lora ce ne sia la necessità viene
eseguita una radiografia pano-

ramica OPT e, insieme al pa-
ziente, la si visiona e si spiega il
piano di cura e si illustrano le
varie scelte terapeutiche. Se

necessario vengono fatte an-
che delle radiografie endorali
(le radiografie “p i c c o l i n e” ch e
di solite venivano fatte tenere
dal paziente con il dito in parte
al dente).
Viene quindi
emesso nella
stessa seduta un
preventivo e spie-
gato in ogni sua
parte.

PUNTO 2
Secondo step per
un paziente che
dovesse fare im-
pianti, se ha ac-
cettato il nostro
piano di cura, è
quello di fissare
un appuntamen-
to per una seduta
di igiene orale (la
pulizia) una setti-
mana prima
dell’intervento, anche se do-
vesse togliere tutti i denti per
fare gli impianti, anche in que-
sto caso della durata di 60 mi-
nuti.
Perché? Perché in questo mo-
do le nostre dottoresse igie-
niste già istruiscono i pazienti
sulle manovre di igiene post-in-
tervento. Inoltre, diciamo che
fare un impianto in mezzo a
tartaro e gengive infiamma-
te/sanguinanti non è il massi-
mo!

PUNTO 3
Terminata la seduta di igiene
orale, lo stesso giorno, il pa-

ziente passa con il medico che
esegue la visita pre-chirurgi-
ca. Questa visita consiste in:
- un ripasso dell’anamnesi
del paziente: farmaci assunti
(mettendo bene in evidenza
quelli più importanti), se ci sono
eventuali allergie;
- si fornisce al paziente una
ricetta medica dettagliata sui
farmaci che dovrà prendere
prima dell’intervento e dopo,
con relative istruzioni (un pro-
tocollo che praticamente an-
nulla il dolore post- impianti);
-si danno al paziente le istru -
zioni post-intervento su cosa
fare e non fare, cosa aspettarsi,
consigli alimentari (così si può
fare la spesa già una settimana
prima senza essere colti im-
preparati!);
-si esegue la TAC 3D, una ra-
diografia tridimensionale senza
la quale nel nostro studio non si
eseguono impianti: in questo
modo sappiamo con precisio-
ne lo spessore e l’altezza ossea
disponibile, potendo già sce-
gliere il tipo di impianto che
andremo a posizionare prima
ancora di aver fatto l’anestesia!
(La TAC compresa nel preven-
tivo di qualsiasi impianto, non è
una voce a pagamento in più,
ma viene eseguita solo a fini
implant ari);
-se necessario si esegue
u n’impronta con lo scanner
i n t ra - o ra l e 3shape (non più le

vecchie impronte
che fanno venire
l’urto del vomi-
to!). L’i m p ro n t a
serve a prepara-
re in anticipo gli
eventuali prov-
v i s o ri e, più di fre-
quente, a realiz -
zare una ma-
scherina chirur-
gica, ovvero una
mascherina tra-
sparente come
quelle che rad-
drizzano i denti
ma che guida l’in -
serimento
dell’impianto (o
degli impianti) se-

condo una precisa inclinazione,
permettendo a volte di non do-
ver neanche fare l’incisione e
non dare quindi i punti di su-
tu r a .

PUNTO 4
Finalmente il paziente può fare
l’impianto: tutto è già stato pro-
grammato nei minimi dettagli,
il paziente sa esattamente cosa
aspettarsi durante/dopo la se-
duta e anche il medico ha già
tutto pianificato senza rischio di
brutte sorprese… Ecco che la
fase chirurgica vera e propria
può durare veramente pochis-
simo tempo!

Per realizzare
con successo

uno o più
impianti nella

bocca del
p aziente

occorre seguire
proto colli

pre cisi
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SEMPRE APERTI
Direttore Sanitario dott. Gianluca Piovani, albo odontoiatri di BS n° 580 - Inf. san. ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 2006 e della legge 145 del 2018.

Vecchia struttura, 
targa in ottone, par-
cheggio scomodo 
o inesistente, orari 
spesso incompatibili 
con gli impegni per-
sonali.

«E se dovessi toglie-
re un dente del giudi-
zio o fare un impian-
to? 
Se il mio bimbo do-
vesse mettere l’ap-
parecchio? Lo fa il 
mio dentista o mi 
manda da un colle-
ga in un altro studio 
specializzato in quel 
campo? Come pago? 
Riuscirò a saldare 
tutto alla fine del la-
voro?»

Il Dott. Andrea Zuba-
ni e il Dott. Gianluca 
Piovani hanno creato 
la soluzione che po-
trebbe fare al caso 
vostro se queste do-
mande vi sono mai 
passate per la testa, 
aprendo il Centro 
Dentistico Piovani 
Zubani.

Dove ci troviamo

Il centro dentistico di 
nuova concezione si 
trova a Travagliato al 
piano terra del mo-
derno complesso D 
– Quadro, ha un am-
pio parcheggio ed è 
proprio sulla strada 
principale.

I nostri orari

Gli orari di apertura 

vanno dalle 8,30 alle 
20,30 continuato, 
dal lunedì al sabato. 

La vera novità del-
lo Studio Dentistico 
Piovani Zubani

I Dottori Andrea e 
Gianluca sono sta-
ti capaci di unire, in 
un'unica struttura 
sanitaria, i vantaggi 
di uno studio den-
tistico tradizionale 
di vecchia conce-
zione ai vantaggi di 
una moderna clinica 
odontoiatrica, senza 
più bisogno di sce-
gliere o di rinunciare 
a nulla.

La nostra mission

Attenzione alla per-
sona, professionalità 
dello staff e utilizzo 
di tecnologie all'a-
vanguardia.
  
I nostri servizi

- Prezzi accessibili e 

Per fortuna non c’è più 
il dentista di una volta

Professionalità, competenza, flessibilità di orari e di pagamenti: 
al Centro Dentistico Piovani Zubani di Travagliato 

la cura del dente a 360 gradi
PIOVANI  ZUBANI PIOVANI  ZUBANI

formule di pagamen-
to in grado di soddi-
sfare tutte le neces-
sità;
- scanner intra-orale: 
addio alle vecchie e 
fastidiose impronte;
- radiografia digita-
le direttamente in 
studio: OPT, ossia la 
classica panoramica, 
la TELERADIOGRAFIA 
del cranio, fondamen-
tale per capire la ne-
cessità di mettere o 
meno l’apparecchio;
- TAC 3D, per sape-
re con precisione 

altezza e spessore 
dell’osso in vista di 
per mettere gli im-
pianti;
- faccette estetiche 
e mascherine traspa-
renti per allineare i 
denti e avere un bel-
lissimo sorriso;
- sbiancamento diret-
tamente dopo la se-
duta di igiene orale: 
ad un prezzo conte-
nuto è possibile fare 
entrambe le cose in 
un unico appunta-
mento.
n

Il Dott. Andrea Zuba-
ni, appassionato di 
chirurgia ed estetica 
dentale, ha seguito 
numerosi corsi, tra i 
quali un postgradua-
te in implantoprote-
si all’Ospedale San 
Raffaele di Milano.

Il nostro staff 

Il Dott. Gianluca 
Piovani, Direttore 
Sanitario, è spe-
cializzato in Or-
tognatodonzia ed 
è professore a 
contratto presso 
l’Università degli 
Studi di Brescia.

Lo studio si avvale, inoltre, della col-
laborazione di dottori che si occupa-
no prevalentemente di pedodonzia, 
ovvero la cura dei denti dei nostri 
pazienti più piccoli, e di endodonzia, 
ossia la terapia che porta alla devita-
lizzazione del dente, a cui si aggiun-
gono tre dottoresse laureate in igie-
ne dentale. 
Uno staff professionalmente prepara-
to che permette al Centro Dentistico 
Piovani Zubani di garantire una cura 
del dente a 360 gradi.

Dottor Gianluca Piovani Dottor Andrea Zubani

DAL LUNEDI’ AL SABATO CON ORARIO CONTINUATO
DALLE 8.30 ALLE 20.30
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LOGRATO: le bottiglie abbandonate al parco di Villa Morando, poi raccolte da volontariRONCADELLE: l’esibizione della Banda cittadina al parco Cono Ottico

Non è finita
 ¬ dalla pag. 1 

tima porta di un reparto che 
si spalanca per prenderci per 
i capelli, deve restare l'ul-
tima. Prima ci deve essere 
una grande revisione della 
medicina territoriale. Da qui, 
solo da qui, partirà una riac-
quisizione di dignità da parte 
della nostra società. Soltanto 
curando a casa i nostri cari, o 
in strutture altamente sicure 
e senza convivenza di malati 
con infezioni in corso, soltan-
to consentendo alla terza e 
quarta età un ultimo viaggio 
dignitoso tra le mura di casa 
o spazi comunque abitativi 
e non come le Rsa, del tut-
to analoghe a ospedali. Sol-
tanto cambiando la scuola, 
riacquisendo concetti fonda-
mentali come la progettuali-
tà per moduli e la possibilità 
di cambiare e rivoluzionare i 

concetti di spazio e di classe.
Soltanto ricordando ai di-
rigenti scolastici che gua-
dagnano fino a tre volte un 
insegnante perché sono diri-
genti e quindi manager di una 
scuola e quindi si sono scelti 
un ruolo altamente strategico 
(assurdo rifugiarsi negli scudi 
penali). Soltanto esigendo da 
loro scelte coraggiose e pro-
prio per questo spesso anche 
scomode ma doverosamente 
in grado di salvare la vita dei 
nostri figli e di cambiarla in 
meglio. Soltanto in definitiva 
dalle nostre scelte può deri-
vare il cambiamento.
Non potremo cambiare se in 
troppi scaricheranno la pro-
pria codardia sulla circolare 
di un ministro o di un asses-
sore. Gli spazi decisionali e di 
manovra sono enormi...
Adesso più che mai l'intelli-
genza farà la differenza.
Non è finita. n

Il nostro cronista Giuseppe Morandi con questi due scatti ci fa compiere un viaggio nel passato: 
alcune delle vetture custodite nel museo bresciano della Mille Miglia e le pompe di rifornimento degli anni ‘30

 SANT’EUFEMIA - MUSEO DELLA MILLE MIGLIA

Dalla Tepa delle mitiche scar-
pe da calcio «made in Rudia-
no» al Tepa come «marchio» 
umano e musicale tatuato 
nel cuore e sugli spartiti di 
Gianluca Riva, 22 anni.
Gianluca, cantante, autore e 
videomaker, ha scelto di chia-
marsi proprio così, in onore 
del nonno Battista Riva, mor-
to nel maggio di tre anni fa 
a 84 anni e fondatore - con i 
fratelli Paolo e Rino - di un or-
goglio manifatturiero italiano, 
giunto ad avere fino a 400 di-
pendenti: la Tepa Sport.
La notizia è arrivata a fine 
agosto, con la pubblicazione 
del suo primo lavoro d'auto-
re: si tratta di «W.a.t.o.s.», 
acronimo di We are taking 
our summer, ovvero Ci stiamo 
prendendo la nostra estate. 
Di fatto una dichiarazione 
di un amore che prosegue 
l'immensa determinazione 
del nonno Battista nel perpe-
tuare il marchio Tepa Sport, 
che oggi è ceduto a terzi e 
vede ancora una produzione 
di scarpe e accessori sporti-
vi (per quanto drasticamente 
ridotta rispetto agli anni Set-
tanta e Ottanta). 
Il brano è già su tutte le piat-
taforme musicali (Shazam, 
Spotify, Youtube, iTunes ecc.) 
grazie al distributore Distro-
kid, che ha permesso a Tepa 
di raccogliere migliaia di vi-
sitatori sin dalle prime ore. 
«E' stata una soddisfazione 
immensa – ha detto – vede-
re il nome della Tepa rivivere 
in questo progetto ed esse-

re presente sul web in modo 
tanto massiccio. Adoravo 
mio nonno, lo considero una 
persona semplicemente spe-
ciale, così speciale. Come 
scordare il suo entusiasmo 
per la vita, per i nuovi proget-
ti: ricordo la gioia di vedermi 
suonare a un matrimonio 
poco prima di andarsene. 
Era il mio primo fan e il primo 
resterà anche grazie al nome 
d'arte che ho scelto». 
Battista Riva era così inna-
morato della sua creatura al 
punto che a 80 anni aveva 
già pensato a un nuovo mar-
chio da affiancare all'esisten-
te per avviare una nuova pro-
duzione, come se i suoi anni 
fossero la metà. 
E quello spirito lo ha colto 
Gianluca, figlio di Tiberio, 
oggi commercialista a Rova-
to, ma anche musicista per 
passione, che con il suo pia-
noforte ha contagiato il nuo-
vo «Tepa». 
Il tema del brano è ondivago: 
da un lato è un invito a una 
vita fatta di relazioni e in par-
ticolare a godersi un'estate 
più che mai liberatoria dopo 
il lockdown per il Covid, sfug-
gendo alle moderne tecnolo-
gie che nel video musicale 
sono incarnate da pillole 
molecolari al sapore di pa-
stasciutta, sessioni virtuali 
con un visore o l'ologramma 
di un docente che insegna 
da remoto a due bambini. 
«Dall'altro lato – aggiunge il 
cantautore – è una provoca-
zione: in fondo la vita stes-
sa è un'illusione e il virtuale 
dell'elettronica ritengo si stia 
avvicinando al virtuale della 

Tepa Sport in Do di petto
di MassiMiliano MaGli

Il nipote dei fondatori: Tepa come nome d’arte per le mie canzoni

nostra percezione». 
Il sogno di Gianluca? «Vivere 
di musica, ovviamente. Un 
pensierino a qualche con-
corso l'ho già fatto, ma so 
che la strada è piena di sa-

Via Dalmazia, 135 - Brescia 25125
info: ivgbresciaservizi@ivgbrescia.com
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FALL. FRABOSK 
PENTOLE E PADELLE

FALL. CAVALLI - CANCELLERIA 
PER SCUOLA E UFFICIO

FALL. MORONE - PREGIATE 
CERAMICHE E CRISTALLERIE

crifici». Intanto qualche diritto 
potrà arrivare dalle iscrizioni 
e dalle visualizzazioni su piat-
taforma. La prima, firmata 
Battista, è arrivata da molto 
lontano. n

Battista Riva Gianluca Riva




